\$300

Diario

ELINFORMADOR

www.elinformadordigital.cl

elinformadorperiodico 📢 🎯 Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Menor de 6 años de suma gravedad

Cinco personas lesionadas de consideración tras colisión en Nueva Imperial

03



159 Familias de la Comuna de Cholchol recibieron las Llaves de sus Viviendas Definitivas

Cuarta Mesa Público-Privada Programa Acción Local se realizó en Teodoro Schmidt 04

Con acto y desfile cívico vecinos y organizaciones saludaron a Nueva Imperial en un nuevo aniversario



"Bienvenidos a estarbien



Cerramos con Broche de Oro

Asociación Costa Araucanía se reúne con el Gobernador Regional René Saffirio

Este evento reunió a familias y emprendedores Feria Familiar Lafkenche cultura y gastronomía en Saavedra 08 Lautaro fue el campeón del "Campeonato de Básquetbol Acuarela" en Nueva Imperial

Ш

EN MARZO TU VECINO ¡TE PREMIA! POR COMPRAS DE PRODUCTOS ASOCIADOS, RECIBE UN CUPÓN EN CAJA Y PARTICIPA POR UNA GIFT CARD DE 5 PRODUCTOS ASOCIADOS MILO Wills Costo VIVO Le Saricy. CHOCAPY Pepsodent TITON That Soprole 141 \$50.000 BASES EN WWW.SUPERTREBOL.C

OB

OPINIÓN Martes 04 de Marzo de 2025

22 años de vida;

"El Informador Digital" de Aniversario

Diario El Informador nace en febrero del 2003, en soporte papel, como periódico, es decir una publicación semanal. Desde su inició, su circulación abarcó las comunas que están en la cuenca del Río Imperial, De hecho, el nombre con que nació fue El Informador, Noticias de la Cuenca del Río Imperial.

La motivación de la creación de El Informador, fue ser un medio escrito, que conecta a las comunas de Nueva Imperial, Carahue, Cholchol, Saavedra y Teodoro Schmidt. Por lo cual se convirtió en nuestra misión, es concentrar la información relevante de la costa de La Araucanía producida por y para sus habitantes, representando un espacio comunicacional escrito que contribuya al desarrollo y refleje la identidad de las comunas en las que circula.

Ya transcurrido 15 años (aproximadamente)y con la irrupción y consolidación de nuevas tecnologías, cobraban creciente importancia los valores que inspiraron su creación: lo local, la territorialidad y que la diversidad de sus territorios sea representada en un medio de comunicación.

Lo anterior, en un contexto altamente centralizador, donde la concentración de medios admite una escasa pluralidad y el centralismo es la constante, incluso en las regiones, cobraba mayor relevancia, la posibilidad de contar con un soporte en qué; las instituciones, organizaciones y ciudadanos, encuentren información de su interés y puedan sostener una relación más cercana, de mayor pertenencia y se sintieran representados.

Si bien es cierto la demanda en soporte papel está siendo remplazada por lo digital, aún sigue siendo requerida por lectores en la Costa Araucanía. Sin embargo el fortalecimiento www.elinformadordigital.cl, ha sido notorio, publicando sus cuatro ediciones semanal en formato de papel digital, siendo replicadas estas en RRSS.

El InformadorDigital, es un diario que se inspiró y aún es su motivación central, contribuir al desarrollo de la zona costa de la región de La Araucanía, con información responsable y que busca relevar los diferentes actores locales con su realidad.

Cuando ya nos acercamos a un cuarto de siglo de existencia, queremos seguir manteniendo el mismo espíritu, aunque la tecnología (soporte) cambie, nos esforzamos cada día para no olvidar nuestro propósito y esencia; contribuir a un mañana mejor. Canto a El Informador en su aniversario Por: Mario Rozas Chávez

Abrió las alas al viento Sobre las verdes llanuras Y van dejando su huella, en florescencia de espumas. Jamás en todos los siglos que ley del mortal vincula, En rotación perdurable, han llegado a tal altura. Son los acordes sonoros y palabras que modulan, Trovadores de la vida entre los rayos de la luna. Reflejos del sol que bruñen en páginas que fulguran, Las notas van regalando, el cantar de la cultura. El diario son las dos manos que ante el saber se juntan llegando a la excelsa cima que las personas circundan. Oración de sentimientos, en su pupila profunda reflejan saber sincero que sus palabras modulan. Con vida comienza otro año, de inmaculada blancura, y trayectoria inmutable cual plegaria entre las brumas... Mi saludo son dos manos que a felicitar se juntan entre ademanes sinceros de una oración profunda.

El trigo no crece entre los pinos

Por: Ximena sepúlveda

El diputado Andrés Jouannet nos ha iluminado con una teoría revolucionaria: la caída en la superficie cultivada de trigo en La Araucanía es culpa de "las malas políticas públicas" y de Conadi. Según su lógica, no importa que los suelos se estén secando, que las plantaciones forestales se expandan como una plaga de langostas, o que los grandes agricultores sigan apostando por el monocultivo sin innovación. No, la culpa es de la entrega de tierras a comunidades mapuche.

En la última década, la fiebre de las parcelaciones de agrado ha reconfigurado el paisaje rural de La Araucanía. Al menos 15.027 hectáreas han sido fragmentadas en cientos de proyectos inmobiliarios, reduciendo significativamente la superficie agrícola disponible (Minvu, 2024). Pero claro, según Jouannet, los campos de trigo no desaparecen por el avance del mercado inmobiliario, sino por Conadi. Tal vez cree que las comunidades indígenas están en el negocio de las parcelas de agrado y los condominios campestres con piscina.

Mientras el diputado se distrae buscando culpables en el mundo mapuche, los datos cuentan otra historia. La industria forestal en La Araucanía ha crecido sin freno en las últimas décadas. Entre 1973 y 2007, su superficie se expandió en un 62,9%, sumando más de 220.000 hectáreas de monocultivos de pino y eucalipto (Nahuelhual et al., 2012). En la subcuenca del río Quepe, solo entre 1994 y 2007, las plantaciones forestales aumentaron un 97,1%, mientras que las áreas agrícolas disminuyeron (Bahamondez et al., 2013).

Por si fuera poco, el impacto ambiental del modelo forestal es devastador: (1) Menos agua: Estudios han demostrado que la expansión de plantaciones forestales reduce el caudal de las cuencas en hasta un 18% (CR2, 2023); (2) Más erosión: La conversión de tierras agrícolas en monocultivos forestales degrada los suelos, dejando poco margen para la recuperación de cultivos como el trigo (Lara et al., 2020); (3) Más pobreza: Investigaciones han revelado que el crecimiento de la industria forestal está vinculado al aumento de la pobreza y la desigualdad en las comunas donde opera (Reyes et al., 2019).

Ahora bien, los grandes agricultores también tienen su cuota de responsabilidad, pues aquí viene otro detalle que no calza con el relato del diputado. Mientras la superficie cultivable desaparece, los grandes agricultores han seguido apostando por el monocultivo intensivo sin diversificación, cambiando desde el modelo cerealero al de los frutales. Se han resistido a implementar nuevas formas productivas como la agricultura regenerativa, a invertir en suelos sanos o a mejorar el uso del agua. La solución no es sembrar más trigo, sino transformar su cultivo mediante técnicas agroecológicas y regenerativas que no solo mejoren la producción, sino que también le agreguen valor, asegurando su sostenibilidad a largo plazo (Altieri & Nicholls, 2020).

Si queremos entender por qué el trigo está en retirada, miremos el panorama completo: parcelaciones descontroladas, una industria forestal voraz y un modelo agrícola obsoleto. La entrega de tierras a comunidades indígenas es, en todo caso, una oportunidad para diversificar y fortalecer la producción agrícola, si se acompaña de apoyo técnico sostenible y financiero adecuado.

Pero claro, culpar a Conadi es más fácil y vende mejor en los titulares. Mientras tanto, el trigo sigue sin crecer entre los pinos.

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera Secretaria: Yessenia Bravo Beltrán Periodista: Yonathan Tonioni Valenzuela Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe Colaboradores: Israel Sanhueza Flores

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial **Propietario:** Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462 Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región E-mail: director@elinformadordigital.cl



Martes 04 de Marzo de 2025

Asociación Costa Araucanía se reúne con el Gobernador Regional René Saffirio

Hasta la localidad de Saavedra llegaron los cinco alcaldes de la Asociación Costa Araucanía, para un encuentro clave con el Gobernador Regional René Saffirio.

En la reunión se abordaron las necesidades más urgentes de la



zona, destacando: Continuar con la Zona de Rezago, creación de un Plan Piloto de Alcantarillados, apoyo en la Doble vía Labranza-Carahue, mejoramiento de caminos vecinales, diseño de centros gas-



una oficina GORE en el territorio, financiamiento de señaléticas turísticas en playas y apoyar la creación del EcoParque en la Hacienda Budi, entre otras necesidades.

El alcalde Baldomero Santos y presidente de la asociación destacó "hemos invitado a dialogar reunión muy provechosa, de trabajo, donde hemos podido analizar los problemas que tenemos, y también hacer una agenda de prioridades para el corto, medio y largo plazo, en conjunto con nuestra autoridad Regional"

Por su parte, el Gobernador René Saffirio expresó "Nos han planteado sus requerimientos con un nivel de realismo que se agradece enormemente, porque se tiende a pensar, que los recursos del Gobierno Regional son ilimitados, sin embargo, aguí me he encontrado con un conjunto de iniciativas, que son lo suficientemente aterrizadas; hay cosas que no pueden continuar, hay inversiones que no se pueden seguir prolongando, no es posible que haya comunidades enteras que no tengan acceso al agua potable, al alcantarillado, que sigamos contaminando nuestros ríos, nuestro mar, y eso hay que ponerle freno, y el freno, se logra invirtiendo en áreas que no son muy visibles, porque son miles de millones que quedan bajo tierra, pero que resuelven tremendos problemas a las familias de la costa de la región"



tronómicos, desarrollo de un programa de residuos sólidos, impulso a una red de museos, fundación de a nuestro Gobernador Regional a quien le agradezco su disposición para estar acá, hemos tenido una



-MÉDICO VETERINARIO

04 de marzo de 2025.





COMUNA DE NUEVA IMPERIAL PROFESIONALES:

-INGENIERO AGRÓNOMO/INGENIERO AGRÍCOLA

LLAMADO CONCURSO PROGRAMA

DESARROLLO TERRITORIAL INDIGENA "PDTI"

- Publicación en el diario de circulación local: martes
- Retiro de Bases: Desde el miércoles 05 de marzo hasta las 14:00 hrs. del día 07 de marzo de 2025, en dependencias de Municipalidad de Nueva Imperial, ubicada en calle Prat # 65, primer piso, oficina de partes.-
- Recepción de antecedentes: Desde lunes 10 de marzo hasta las 12:00 horas del miércoles 12 de marzo de 2025. En oficina de Partes de la Municipalidad de Nueva Imperial.

Extracto

Extracto Juzgado de Letras de Nueva Imperial. Causa rol V-129-2024, se concedió la posesión efectiva de la herencia testada quedada al fallecimiento de LIDIA ADELA MUÑOZ BRAVO RUN 3.526.573-2 a DINELLY MARÍA MUÑOZ MUÑOZ RUN 13.733.657-K. Inventario solemne protocolizado con fecha 30 de enero de 2025 ante Notario Público de Temuco Alvaro Valdebenito Salgado.





159 Familias de la comuna de Cholchol recibieron las llaves de sus viviendas definitivas

Con una emotiva ceremonia en el gimnasio del Liceo municipal, James Mundell en la comuna de Cholchol, se realiző la entrega de llaves de 159 viviendas pertenecientes a las familias del comité "Los Copihues", quienes, tras más de 10 años de espera, lograron concretar el sueño de la casa propia, recibiendo de manos de las autoridades, el alcalde de la comuna, Álvaro Labraña y el Seremi de Vivienda, Patricio Escobar, lo que serán sus nuevos hogares.

La entrega de estas nuevas viviendasmarca un hito importante en la comuna de Cholchol, logrando mejorar la calidad de vida de muchas familias que durante años esperaron y lucharon para acceder a su vivienda definitiva, iniciativa que forma parte del compromiso del municipio y de sualcalde para contribuir a la disminucióndel déficit habitacional que actualmente presenta la comuna.

Destacar a su vez, que la masiva iornada contó, además, con la presencia del concejo municipal en pleno y



de diversas autoridades regionales, quienes acompañaron a los más de 150 nuevos propietarios en este importante paso que culmina tras un largo camino.

La máxima autoridad comunal dijo que, "vamos a hacer muchas alianzas con los diferentes parlamentarios para que todos nos unamos para impulsar este proyecto y hacer de Cholchol una de las comunas másprósperas de La Araucanía".

Por su parte, la presidenta del Comité de vivienda, Los Copihues, Albertina Freire, expresó su agradecimiento v satisfacción por el apoyo recibido, "estoy muy feliz de por fin haber recibido las llaves de nuestras casas, sobre todo después de tanto tiempo que nos costő, años de esfuerzo para poder hoy culminar este proceso con la entrega de nuestras llaves. Agradecer a la municipalidad por todo lo que nos ha aportado en estos momentos, agradecer a Serviu, al Seremi de Vivienda y a la constructora y la consultora, quienes nos han apoyado desde un principio, para que todo esto saliera adelante".

Mientras que el Seremi de vivienda, felicitó a las familias del comité Los Copihues por este logro, y señaló que,

"al fin se está construyendo Cholchol después de años de espera, gracias a la gestión que ha tenido el Ministerio de vivienda a través del Serviu, podemos factibilizar los comités gracias a convenios que hicimos y así, podemos mejorar, cumplir y trabajar por las familias de la región, llegando

Cabe señalar además, que gracias al trabajo y las gestiones de la nueva administración municipal, liderada por el alcalde Labraña, se logró de forma paralela, la adjudicación de los subsidios habitacionales para el comité de vivienda "Los kiwis", permitiendo concretar el sueño de



a nuestra meta en La Araucanía, pero no por eso vamos a parar, queremos hacer 19 mil viviendas, un 30% más de lo que teníamos pensando en un inicio, porque las familias de la región y de Cholchol, lo necesitan".

la casa propia a 136 familias de la comuna, avanzando de esta manera en la estrategia municipal que busca otorgar en el mediano plazo, soluciones habitacionales definitivas a los vecinos de Cholchol que más lo necesitan.

Talleres Básicos gratuitos de Cestería, Telar mapuche y Greda

VIII encuentro Artístico cultural Malalkawe de Nueva Imperial



Con un gran respaldo Malalkawe de Nueva Imperial, la última feria costumbrista, artística cultural Mapuche de la temporada 2025 en la comuna de Nueva Imperial, la que fue organizada los mismos vecinos de la comunidad rural de Malalkawe.

De lo anterior se realizó de público se realizó en VIII encuentro artístico culla localidad mapuche de tural Malalkawe de Nueva Imperial, donde hubo, talleres de artesanía que se realizaron en el encuentro. Talleres básicos gratuitos de cestería, telar mapuche, greda, accesorios en resina epóxica, confección básica de pifilka y trabajos en mostacilla. Talleres auspiciados por el Ministerio de Cultura y las Artes.

Mientras que la música corrió por cuenta de agrupaciones de folclore nacional, música y canto mapuche, Toly Fu, Líder de Chile.También se presenta la compañía de Teatro Andomita, en donde la acróbata Melani y el Payaso Tintin hicieron de las suyas, alegrando con sus rutinas a grandes y a chico, luego del circo se presentó la agrupación Bafakimun de la municipalidad de Cu-

Además, se contó con varios stands que ofrecieron diferentes productos, entre ellos gastronomía típica mapuche, cerveza artesanal, entre otros productos.



Cuarta Mesa Público-Privada Programa Acción Local se realizó en Teodoro Schmidt

En un ambiente vibrante de entusiasmo y colaboración, el Salón Auditorio de la Municipalidad fue el epicentro de la Cuarta Mesa del Programa Acción Local, una instancia clave para fortalecer el diálogo y la acción conjunta entre la comunidad y las instituciones.

Vecinos del Polígono Urbano Nº 8 se dieron cita junto a la Directora del SERNAC, Marissa BriebaWinkler, además de representantes de Carabineros, Seguridad Pública, Comunicaciones, OMIL y el Programa de Cultura, con el objetivo de escuchar y responder las inquietudes del grupo motor.

Por su parte, la directora de

SERNAC, destacó "Quisimos venir a trabajar en esta mesa, y a exponer en que consiste las funciones de SERNAC, cuáles son nuestras atribuciones, y cómo nosotros podemos aportar a la ciudadanía, a través de especialmente la gestión de reclamos, informarles cuales son las vías, y de esta manera poder tener soluciones concretas para los vecinos de la comuna".

La jornada dejó en evidencia la importancia de la colaboración público-privada para generar soluciones concretas y mejorar la calidad de vida de los vecinos. ¡Un gran paso hacia una comunidad más conectada y participativa!



Martes 04 de Marzo de 2025

La menor de 6 años de suma gravedad

Cinco personas lesionadas de consideración tras colisión en Nueva Imperial

Los hechos se produjeron poco después del mediodía del viernes recién pasado, en momentos que un automóvil circulaba de poniente a oriente con 5 personas, al llegar al kilómetro 28 aproximadamente de la ruta S- 40, específicamente frente del lugar conocido como Los Huertos Familiares. Por alguna razón el con-

go no alcanza a frenar o esquivar, por o cual terminó colisionando con su parte delantera al otro móvil. Producto del fuerte impacto ambos móviles quedaron sobro una zanja aledaña a la ruta.

Ocurrida la emergencia, se activó el protocolo, concurriendo al lugar la Unidad de Rescate Vehicular de la Segunda





Compañía de Bombe-

quienes al llegar al los ocupantes de unos de los automóviles involucrados se encontraban atrapados en el interior, los voluntarios luego de rescatarlos los entregaron a los paramédicos de la ambulancia del Samu, cuyos profesionales le prestaron los primeros auxilios, una vez que fueran estabilizados fueron tras-



ladados al Servicio de Urgencia del Hospital Intercultural de Nueva Imperial, lugar donde el facultativo de turno los evaluó clínicamente, viendo la gravedad de las lesiones los derivó al Hospital Regional de Temuco, siendo la menor de 6 años de suma gravedad.

Al lugar concurrió personal de Carabineros, quienes informaron del hecho a la fiscal de turno, ordenado una serie de diligencias investigativas, con la finalidad de verificar las reales causas de la dinámica del accidente, que dicho sea de paso no es primera vez que en el lugar ocurren este tipo de incidentes.



Nuevamente Carahue recibió mensajería de Sistema de Alerta

Emergencia Forestal en Coipuco y Villa Pancul Moviliza Amplios Recursos

Durante la jornada de este miércoles 26 de febrero, se registró una emergencia forestal de gran magnitud en el sector de Coipuco y Villa Pancul, lo que llevó a la declaración de una segunda alarma de incendio forestal.

El siniestro requirió un amplio despliegue de equipos de emergencia, con la participación de unidades de Bomberos de Teodoro Schmidt, Puerto Saavedra, Nueva Imperial y Carahue, quienes trabajaron arduamente para contener las llamas.

Fueron cerca de dos días que se trabajó combatiendo el fuego, el cual debido a las condiciones climáticas avanzaba sin control. Producto de la intensidad y peligrosidad de avance de las llamas, se informó sobre la evacuación de las viviendas en el sector, para reforzar la evacuación en terreno por parte de los organismos técnicos del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (SENAPRED) activó mensajería de Sistema de Alerta de Emergencia(SAE). La mensajería SAE es un sistema de alerta que envía mensajes de texto, audio y vibración a los celulares en caso de emergencia. El SAE es impulsado por el Gobierno de Chile y está administrado por la Oficina Nacional de Emergencia (ONEMI).

En el incendio de Villa Pancul, estuvieron operativas varias unidades de emergencia entre las cuales se encontraban: B-1, B-2, BF-2, B-4 y K-1, además de camiones aljibe municipales, maquinaria pesada, junto con unidades aéreas que fueron vital para el combate del fuego. Asimismo, CONAF y brigadas de CMPC se sumaron a los esfuerzos para sofocar el fuego y evitar su propagación.

Las autoridades locales continuaron monitoreando la situación para evitar rebrotes de incendios o focos de fuegos y hacen un llamado a la comunidad a extremar las medidas de precaución para prevenir nuevos focos de incendio.



ductor de este primer

auto, al enfrentar una

curva y aplicar el siste-

ma de frenos, pierde el

control del mismo, por

lo que hace un trompo, por lo cual colisionó

en la parte posterior a

un segundo móvil que

circulaba de oriente a

poniente. La acción fue

rápida del conductor de

este móvil, sin embar-

Detiene a sujeto que portaba un arma blanca en el centro de la ciudad



Durante todo el día los efectivos policiales

del Retén de Cholchol, desplegaron el máximo de personal policial para desarrollar una fiscalización masiva en la comuna, abocada a realizar controles de identidad, con un excelente resultado nos informa el jefe de Retén Suboficial Richard Gfell Toledo, quien señaló que a raíz de los controles se realizó pasado el mediodía, se logró detener a un suieto mayor de edad que portaba un cuchillo de grandes dimensiones y, además durante el día, a 4 personas por órdenes judiciales pendientes.

Agrego, el Suboficial que esto se logró gracias al apoyo incondicional de los inspectores municipales Seguridad Ciudadana, con quienes en conjunto recorren las calles de la ciudad para la tranquilidad de todos los vecinos.



NUEVA IMPERIAL Martes 04 de Marzo de 2025

Capacitación de Monitores y Líderes en Talleres Grupales para Personas Mayores

Los días 18 y 21 de febrero de 2025 se llevaron a cabo con éxito las jornadas de capacitación dirigidas a 13 monitores y 10 líderes de los clubes 'Chocolate y Fresa' y 'Robles a Todo Dar'.

Esta iniciativa surge en el marco del Programa 'Más Adultos Mayores Autovalentes' con el objetivo de fortalecer habilidades en la gestión de grupos y comunicación, promoviendo un ambiente colaborativo y participativo.

Durante las sesiones, los participantes realizaron actividades prácticas y adquirieron herramientas para el manejo de grupos y la esti-





mulación cognitiva. La capacitación estuvo a cargo de Carolina Espinoza, kinesióloga, y Jaime Riffo, terapeuta ocupacional.

Además, contaron con el valioso aporte de cuatro destacadas líderes de personas mayores de nuestra comuna, pertenecientes a los clubes 'No Me Olvides' y 'Las Estrellas', demostrando la importancia del liderazgo en la planificación y ejecución de acciones de salud en coordinación con la Atención Primaria de Salud (APS) local.

Estas jornadas también

fomentaron la creación de redes de apoyo y comunicación entre los líderes y miembros de las organizaciones, fortaleciendo la cohesión comunitaria y la transferencia de conocimientos en salud. De esta manera, se impulsa la autogestión del bienestar, promoviendo la autonomía y el envejecimiento activo en la comunidad de personas mayores.

¡Te invitamos a participar!

Si deseas ser parte del Programa 'Más Adultos Mayores Autovalentes', te esperamos los lunes y miércoles a las 10:00 de la mañana en el Gimnasio Olímpico de Nueva Imperial. ¡Súmate a esta iniciativa y contribuye al empoderamiento y participación activa de las personas mayores en la comunidad!

Once machi y sus familias tendrán renovadas viviendas con pertinencia cultural

Excelentes noticias recibieron la mañana del viernes 28 de febrero, un grupo de 11 familias rurales que entre sus integrantes hay un o una machi, ya que durante una reunión con el director regional de SERVIU, José Luis Sepúlveda y el alcalde de Nueva Imperial, César Sepúlveda Huerta, se les informó de la aprobación de los recursos para la construcción de sus viviendas con pertinencia cultural.

Se trata de una inversión de \$701.455.749, recursos provenientes del Ministerio de Vivienda y Urbanismo que permitirán la construcción de casas de casi 80 metros cuadrados de un piso con 2 dormitorios, una sala de atención con baño independiente y una sala para plantas medicinales, todo bajo una mirada con pertinencia cultural.

Cabe destacar que el año 2021 se conformó el Comité de Vivienda Machi Ñi Ruka, que desde ese momento trabajó mancomunadamente con la Municipalidad y SERVIU Araucanía, pudiendo alcanzar su sueño que se espera en los próximos meses comience a concretarse.



AVISOS ECONÓMICOS

PUBLIQUE GRATIS SU AVISO EN

ELINFORMADOR Digital

VENDO COMPRO

Venta terreno chileno sector Almagro limite Teodoro y Nueva imperial a 45 km de Temuco 20 hectáreas. Factibilidad Luz y agua +56988056203

Se vende Taxi Básico año 2013, muy buen estado. Todos sus documentos al día, vende su dueño. Llamar fono 957036228

Vendo casa sitio 12x25 CholChol Centro calle Pérez a media cuadra de la plaza y municipalidad. 3 dormitorios, living, cocina, 60 millones +56978298396 Whatsapp

Vendo casa sitio 12x25 CholChol Centro calle Pérez a media cuadra de la plaza y municipalidad. 3 dormitorios, living, cocina, 60 millones +56978298396 Whatsapp Se vende sitio en Villa Almagro con vista al Río Cautín, sector cancha de Almagro. Cada sitio con su rol respectivo, de 432 y 407 mts2 Celular: 956553636

Compro o arriendo patente de alcoholes clase A interesados llamar al fono: 934308326

dueño vende 800 m2 en \$9.000.000 entre Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz inmediata a orilla de carretera a pasos del río, interesados llamar al fono: 968265272 -- 958105351

Se vende un minibus de transporte de pasajeros. Clase B. capacidad de 12 personas. año 2002, marca Peugeot Boxer. Documentos al día. Se pasó agua al aceite por no apriete de empaquetadura de culata. Precio \$2.700.000 así como está, o arreglado a \$3.500.000.- El vehículo está en Teodoro lado costa. Fono: 974709520

EMPLEOS

Se ofrece Sra. para trabajar, asesora de hogar, aseo, cuidado de niños o abuelos favor llamar al fono: 999895084.

Se ofrece para trabajar como maestro basta experiencia en carpinteria reposiciones, ampliaciones techumbres, gasfitería, trazar obras etc. favor llamar al fono: 993626399

Se ofrece sra. para trabajar en cocina, cuidado de adulto mayor o cuidado de niños disponibilidad inmediata, favor llamar a los fonos: 978281462 / 922282798.

Se ofrece para trabajar en carpintería, gasfitería, hago casas y cabañas, disponibilidad inmediata favor llamar al fono 993626399.

Se ofrece atención domiciliaria ocupacional para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas al fono 999713644. Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto mayor fayor llamar al fono: 921651894.

SERVICIOS

Topógrafo: Servicios profesionales de topografía, soluciones definitivas, asesoría personalizada, precisión y experiencia topográfica a su servicio. Llame al +56 9 5060 7101.

ARRIENDO

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el alto, cuenta con 3 dormitorios, living comedor, baño, patio, cerrada con pandereta entrada de vehículo interesados llamar al fono: +56962638149.

Se ofrece arriendo de oficina - local comercial O'higgins 795 Llamar al: 998630958





Martes 04 de Marzo de 2025 NUEVA IMPERIAL

Con acto y desfile cívico vecinos y organizaciones saludaron a Nueva Imperial en un nuevo aniversario comunal

Con la participación de representantes de más de 60 organizaciones e instituciones, este miércoles 26 de febrero la comuna de Nueva Imperial conmemoró sus 143 años de vida en el tradicional acto y desfile cívico.

Reunidos en el frontis del Centro Cultural Municipal, el alcalde César Sepúlveda acompañado de los integrantes del Concejo Municipal encabezaron la conmemoración que tuvo como invitados a parlamentarios, seremis, y representantes de instituciones públicas y sociales.

A los acordes de la Banda Instrumental Santa Cecilia, los presentes interpretaron



documentalista Ange Cayuman Valderrama realizó una reseña histórica de la comuna, con fuerte énfasis en el

habitantes que han realizado acciones relevantes, resaltando el reconocimiento que anualmente entrega Rotary cueca integrada por María Jesús Fuentes y Franco Aguayo, vice campeones de Chile en el Campeonato de Cueca



el Himno Nacional, procediendo luego a realizarse el brindis de 'chicha en cacho' que ofrece el Club de Rodeo de Nueva Imperial. A posterior, la periodista, escritora y

aporte cultural de hombres y mujeres mapuche al desarrollo de Nueva Imperial.

Más adelante fue el momento de destacar a algunos Club y que este año recayó en el músico Sergio Bizarro

Así también, la Municipalidad galardonó a la pareja de Jóvenes de Melipulli, Puerto Montt. De la misma forma, se entregó un reconocimiento al canoista Sebastián Alvial y al cantante Richi Ángel. La jornada prosiguió con la presentación y estreno del Coro Ciudadano de Nueva Imperial, agrupación recientemente creada y que bajo la dirección de los profesores Alejandro Carrillo y Aurora Huaiquilaf, interpretó tres temas incluido el Himno de Nueva Imperial.

A posterior, comenzó el desfile de delegaciones, bajo la interpretación musical de la Banda Instrumental Santa Cecilia, pasando ante las autoridades delegaciones de agrupaciones de inclusión social, comunitarias, de emprendedores, culturales, deportivas, funcionarios municipales, empresas de aseo y mantención de áreas verdes, Club de Rodeo, Barrilete Campesino y Bomberos de Nueva Imperial.

Continúan los operativos viales en comunas de Costa Araucanía

Este jueves 27 de febrero, en la comuna de Teodoro Schmidt, se dio el vamos a una nueva ronda del operativo de mejoramiento vial que impulsan las Municipalidades integrantes de la Asociación de Municipios Costa Araucanía.

De esta forma, los alcaldes, y los funcionarios que operan las maquinarias pesadas reafirman su compromiso con el desarrollo y bienestar de sus habitantes, en especial de quienes viven en zonas rurales y presentan dificultades en la mantención de sus caminos.

En la mencionada jornada de inicio del operativo, el al-



calde anfitrión, Baldomero Santos, recibió a los alcaldes y funcionarios participantes, destacando la importancia de esta colaboración y agradeciendo la disposición de los municipios vecinos para apoyar estas iniciativas.

A su vez, el alcalde de Nueva Imperial, César Sepúlveda

Huerta señaló que el próximo operativo será en nuestra comuna, debiendo comenzar el jueves 6 de marzo, y así avanzar en solucionar diver-

sos requerimientos de vecinos y comunidades rurales que necesitan ver mejoradas sus rutas.





Ante una repleta sala auditórium del Centro Cultural

Nueva Imperial realizó el primer encuentro de Payadores Chile Argentina 2025



Iniciativa del gestor artístico local Americio Huerta, apoyado por el alcalde de la comuna Cesar Sepúlveda, el municipio local a través del Departamento de Cultura Imperialino.

Sobre las tablas del salón

auditórium se enfrentaron representando a Chile, Américo Huerta, quien tuvo como rival al Argentino, David Tokar, quienes fueron acompañado por los cantautores de Villa Almagro, Gabriel Labrin (EL Tío Lalo) Pedro Quilaqueo y DinoMillan, todo ellos entregaron a los presentes una jornada que por primera vez se realiza en la comuna, quienes

improvisadas por los artistas.
Finalizado la presentación con unos pies de cueca, que fueron bailados por el público



gozaron y se rieron de buenas ganas con las historias presente, los artistas recibieron en forma simbólica el reconocimiento del respetable público con un estruendoso aplauso, mientras que en representantes el edil comunal Felipe Jara, junto al concejal, Luis Beltrán le entregaron Galvano recordatoria a cada uno de los artistas.

Al final no hubo ganadores ni vencedores, solamente el ganador fue el público que gozo, se rio de buenas ganas con las improvisaciones y harto humor que tanta falta hace por estos días.

Señalar que, la payada es un arte poético musical, en donde los payadores son artistas que interpretan la payada, una forma de canto y composición folclórica. Son figuras populares de la cultura gaucha en Argentina y Uruguaya, y de la cultura campesina en Chile.



Este evento reunió a familias y emprendedores

Feria Familiar Lafkenche cultura y gastronomía en Saavedra

La Feria Familiar Lafkenche, realizada en el sector Leufuche, se transforma en un referente a nivel comunal, destacando no solo por el compromiso de la comunidad, que ha trabajado incansablemente para ofrecer lo mejor de su cultura y hospitalidad, sino también por su entorno natural único con vistas al Lago Budi.

Este evento reunió a familias de emprendedores, ofreciendo productos artesanales, gastronomía local y actividades para todos quienes se dieron cita en este hermoso lugar. El cálido ambiente y la conexión con la naturaleza del lago brindaron una experiencia memorable, fortaleciendo los lazos entre la comunidad y los visitantes.

Sin duda, la Feria Familiar Lafkenche, en el sector Leufuche, se ha ganado un lugar especial en el corazón de quienes la visitan, y se perfila como una de las grandes citas anuales para quienes buscan disfrutar de la cultura y la gastronomía local promoviendo el turismo sostenible.

Corte de Apelaciones de Temuco

Presidenta Cecilia Aravena entrega libros para recintos penitenciarios de Temuco

La presidenta de la Corte se manifestó profundamente honrada al formalizar la donación que en vida realizó su amiga y colega Tatiana Román, y cuyo objetivo es promover la lectura y la cultura de los alumnos de la escuela penal.

La presidenta de la Corte de Apelacio-

nes de Temuco, Cecilia na López, hizo entrega de 60 libros de literatura y enciclopedias ilustradas a la Unidad de **Bibliotecas** Gendarmería de Chile, colección donada en vida por la exfiscal judicial del tribunal de alzada, Tatiana Román Beltramin (Q.E.P.D.).

La entrega constituyó la última actividad de vinculación con el medio de la presidenta Aravena y participó el secretario del tribunal de alzada, Germán Varas; la asistente de fiscal y canalizadora de la donación, Romina Yáñez; el director regional de Gendarmería, coronel Néstor Flores; el jefe técnico regional (s), Alejandro Orrego, y jefaturas de la institución uniformada, quienes recibieron los ejemplares para ser puestos a disposición de la lectura y revisión de los internos.

La presidenta de la Corte se manifestó

profundamente honrada al formalizar la donación que en vida realizó su amiga y colega Tatiana Román, y cuyo objetivo es promover la lectura y la cultura de los alumnos de la escuela penal.

El coronel Flores agradeció a la presi-

denta de la Corte de Temuco la donación bibliográfica. "La lectura de los libros van en directo beneficio de la población penal y agradecemos profundamente esta donación, ya que la lectura, la cultura y los conocimientos contribuyen a su proceso de reinserción social", dijo.





Martes 04 de Marzo de 2025 **CARAHUE**

Gran Chorada de Nehuentúe

Cerramos con Broche de Oro

Miles de personas disfrutaron de un plato de choritos al vapor. Fue el corolario perfecto para la Gran Chorada de Nehuentúe, que el primer fin de semana de marzo vivió su versión N°14.

La actividad, organizada por la comunidad de Nehuentúe con el importante respaldo de la Municipalidad, cerró con broche de oro los festejos por el 143 Aniversario de Carahue. La chorada contó con el aporte del Sindicato Acuicultores de Nehuentúe, cuyos socios donaron más de mil 500 kilos de choritos maltones, marisco de caracteriza a esta localidad costera.



La Chorada también tuvo el decisivo compromiso y entrega de muchas manos de habitantes de Nehuentúe, que cocinaron el plato más tradicional de la costa carahuina. Además, esas mismas

manos, las de funcionarios municipales, las de las autoridades municipales, Alcalde y concejales, se sumaron para repartir, primero, los ticket para canjear el plato y luego las porciones. Esa disde cinco mil comensales.

Las imágenes dicen más que mil palabras. Y a través de ellas queda el registro de lo que fue esta gran fiesta gastronómica, cultural y de

tribución gratuita llegó a más encuentro entre una comunidad que se vuelca para hacer realidad su Gran Chorada y los miles de visitantes que llegaron a disfrutar de esta tradición.





Hubo galvanos por logros destacados en todas las disciplinas y un estímulo monetario a 36 deportistas que representan a la comuna a nivel regional, nacional e internacional.

Todo el esfuerzo, talento, compromiso y sacrificio tuvo recompensa para 36 deportistas de Carahue que recibieron las becas Incentivo al Depor-

otorgadas en mérito a su desempeño durante 2024. 33 de los reconocidos corresponde carahuinos con figuración gional y nacional; los otros tres han llegado a competencias interna-

cionales y a ser seleccionados chilenos en su disciplina.

Ante un Gimnasio Olimpo repleto, en la Gala Anual del Deporte, los estímulos fueron entregados por el Alcalde Helmuth Martínez Llancapán, junto a los concejales Paola Retamal, Emiliano Delgado y Graciela Quilapán. Cada deportista recibió un trofeo y una beca en dinero de libre disposición, de cien mil pesos para los deportistas de nivel regional y \$500.000 para quienes han traspasado las fronteras de La Araucanía y representan a Chile en el extranjero.

El Alcalde Helmuth Martínez Llancapán destacó el in**Gala Anualdel Deporte**

Municipio reconoció a los mejores

es beneficiosa para todos, por salud, por ser un desafío individual o colectivo. Pero también sabemos que hay en Carahue mucho talento, jóvenes que van más allá y se dedican a la alta competencia, con pasión, compromiso y un importante esfuerzo económico. Por eso este estímulo", dijo.

Galardonados

Lincoyán Ancapi, atleta de fondo y mediofondo, fue uno de los reconocidos. El corredor carahuino forma parte del Team Belmar, que reúne a atletas de la Costa Araucanía; entre sus logros está el haber participado en la Maratón de Sevilla 2024, además de brillar en la modalidad cross country. También fue destacado

paña.

En 2024, Diego Altamirano compitió en el Mundial de Maratón de Canotaje, realizado en Croacia. También obtuvo el segundo lugar nacional en kayak mil metros, con solo 16 años. Actualmente, participa del proceso de preselección para el Panamericano 2025, a realizarse en Asunción, Paraguay.

En la Gala también se entregó otro centenar de reconocimientos, a deportistas de todas las disciplinas que se practican en Carahue. Las y los galardonados fueron elegidos por los clubes. Recibieron su galvano niños, niñas, jóvenes, adultos, deportistas senior y quienes practican disciplinas de deporte adaptado e inclusivo.

Sábado 8 de marzo en La Plaza Chile

En Carahue se realizará Conmemoración Oficial del Día Internacional de la Mujer

Este sábado, 8 de marzo, Carahue será sede, a nivel regional, de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. La actividad será encabezada por el Delegado Presidencial de La Araucania, Eduardo Abdala Abarzúa, el Alcalde Helmuth Martínez Llancapán, la Seremi de la Mujer y Equidad de Género, Sol Kaechele Mellado; y la Directora Regional de SernamEG, Susana Aguilera Vega, entre otras autoridades.

Durante la ceremonia oficial se entregará reconocimientos a mujeres destacadas de La Araucanía. Toda la actividad se realizará en la Plaza Chile, donde también habrá atención de Gobierno en Terreno. Feria de Emprendedoras e intervenciones artísticas. La conmemoración parte a las 12:00 horas.

La Municipalidad de Carahue invita a todas las mujeres a participar de esta actividad.



centivo. "Estamos muy contentos de poder reconocer a nuestros talentos deportivos. Ellos postularon a este beneficio municipal, que este año incrementamos, presentando su currículo en el deporte. Sabemos que la actividad física

Samuel Moreno, quien del Club de Balonmano de Carahue pasó a la selección nacional de la disciplina. En 2024 participó en el Campeonato Sudamericano de Balonmano. Hoy es parte de la Selección Chilena Adulta y se encuentra en una gira preparatoria en Es-

ELINFORMADOR

POLÍTICA Martes 04 de Marzo de 2025

Senadora Aravena: "Esto Confirma que hay Organizaciones Dedicadas al Narcotráfico que Someten a Comunidades Mapuche"

Operativo registrado al interior de comunidad mapuche "Pancho Curamil", aledaña a Temucuicui, en Ercilla, permitió incautar droga, cartuchos de municones y chaleco antibalas

La madrugada de este jueves la Policía de Investigaciones (PDI), a través del denominado "Equipo Potenciado Malleco", en coordinación con el Ministerio Público y el apoyo del Ejército y aeronaves, logró allanar dos domicilios al interior de la comunidad "Pancho Curamil", al poniente de Ercilla e incautar cerca de 470 plantas de cannabis sativa, además de 699,5 gramos de droga ya

procesada y lista para su comercialización.

Ante la incautación, la senadora por La Araucanía valoró el trabajo de los funcionarios policiales y militares, y la coordinación de la Fiscalía, lo que "no hace más que confirmar que en la zona de Ercilla hay enquistadas agrupaciones dedicadas al narcotráfico, que mantienen sometidas a las decenas de comunida-



des mapuche pacíficas que habitan en ese sector", enfatizó la legisladora.

Además de la droga in-

cautada, se encontraron tres cartuchos de munición de diverso calibre que podrían ser utilizados en armas de distinto tipo, además de un chaleco antibalas con placas metálicas. Para la senadora por La Araucanía, esto da cuenta de "que en el mismo sector operan orgánicas terroristas con alto poder de fuego".

A pesar que no se registraron detenidos, la senadora Carmen Gloria Aravena se mostró esperanzada que "luego de esto, y con la ley antiterrorista ya vigente, el Estado en su conjunto siga allanando a estas agrupaciones y se pueda dar con el armamento que usan y con los integrantes de estos grupos terroristas".

Consejo Directivo de Servel eligió a su nueva Presidenta



Desde este lunes 3 de marzo de 2025, la Consejera Pamela Figueroa Rubio es la nueva Presidenta del Consejo Directivo del Servicio Electoral de Chile, siendo la primera mujer en este cargo. Por mayoría de votos, el Consejo Directivo eligió a la Consejera Figueroa, según lo establece el artículo 63 de la ley sobre sistema de inscripciones electorales y Servicio Electoral.

Pamela Figueroa Rubio, miembro del Consejo Directivo de Servel desde 2022, es Politóloga y Docente, Doctora en Estudios Americanos (IDEA-USACH), Master of Arts en Estudios Latinoamericanos mención Gobierno de la Georgetown University. Actualmente es académica del Instituto de Estudios Avanzados (IDEA) de la Universidad de Santiago de Chile.

La nueva Presidenta destacó la relevancia de que sea una mujer la que conduzca esta institución fundamental para el país justo en el año de la celebración de su Centenario. Dentro de los principales desafíos de su gestión, Figueroa señaló el dar continuidad al prestigio y gestión del Servicio Electoral tanto a nivel nacional como internacional, en especial frente a la elección presidencial y parlamentaria de este año, que será la primera con inscripción automática y voto obligatorio.

El Presidente saliente, An-



drés Tagle Domínguez, inició su periodo de 4 años el 1 de marzo de 2021 y a partir de esta misma fecha continuará en su rol de Consejero.

El Consejo Directivo, integrado además por María Cristina Escudero Illanes, David Huina Valenzuela y Alfredo Joignant Rondón agradeció al Presidente saliente, Andrés Tagle Domínguez, por la conducción durante estos 4 años de grandes desafíos para el Servicio Electoral. Se realizaron en este periodo 21 elecciones en 11 procesos electorales, algunas de ellas en medio de una pandemia, y entre las cuales se incluyeron dos procesos constituyentes inéditos en nuestra historia. Tanto en medio de la pandemia de 2021 como en las primeras elecciones con voto obligatorio de 2024, el Servicio realizó elecciones en dos días como no se realizaba en casi 100 años en nuestro país. Se implementó además en este periodo el voto para las personas privadas de libertad, la georreferenciación de los electores para acercar su local de votación a su domicilio y la reincorporación del voto obligatorio en nuestro sistema electoral, que llevó la participación a niveles históricos.



Oficina Móvil de ChileAtiende recorrerá Saavedra y Los Laureles

La oficina móvil de ChileAtiende estará atendiendo público elmiércoles 5 de marzo en el frontis de la Municipalidad de Saavedra y el viernes 7 de marzo en la Delegación Municipal de Los Laureles, comuna de Cunco, en horario continuado de 10:00 a 14:00 horas.

"Las personas podrán realizar diversos trámites, como la solicitud de Clave Única, obtención de certificados del Registro Civil, consulta de información sobre bonos y subsidios, certificados de cotización en AFP y Fonasa, y postulación a beneficios sociales, entre otros", detalló el director del IPS Araucanía, Joaquín Núñez.

La autoridadregional invita a los vecinos de Saavedra y deLos Laureles, a acercarse a la oficina móvil, el próximo miércoles 5 y viernes 7 de marzo, respectivamente, para resolver sus dudas y gestionar diversos trámites.

El director destacó que "esta atención en terreno complementa las 23 sucursales presenciales del IPS que tenemos en la Región. Nuestro objetivo es acercar la red multiservicios del Estado, y facilitar la realización de trámites en la oficina móvil, reduciendo costos y tiempos de traslado a los centros urbanos".

En marzo, el móvil tiene salidas programadas a las localidades de Radal, Lastarria, San Patricio, Hualpin y Cherquenco, entre otras. Más detalles, en el InstagramIPS Araucanía.



Martes 04 de Marzo de 2025 **DEPORTE**

Lautaro fue el campeón del "Campeonato de Básquetbol Acuarela" en Nueva Imperial

Con el quinteto representativo de Lautaro como campeón finalizó el Campeonato de Basquetbol "Acuarela" en Nueva Imperial, donde tuvo la disputa de la copa Carlos Iglesias, Ex jugador y entrenador, quien tuvo su paso por la ciudad acuarela los años 2009- 2018- saliendo campeón en la categoría Infantil en la liga de Básquetbol Libsur actual Liga Saesa.

Certamen con una duración de alrededor de un mes, todos los encuentros se disputaron en el Gimnasio Olímpico, de la Ciudad Acuarela, el que fue organizado por el Club de Básquetbol Acuarela, apoyado por la municipalidad local a través de su Departamento de Deportes y Actividad Física.

En la final del certamen se



contó con la presencia de Carlos Iglesias, quien recibió de manos del presidente del club organizador, Jorge Sáez un reconocimiento en agradecimiento por todo lo que hizo en su paso por la comu-

na de Nueva Imperial.

La competencia dejó como campeón al representativo de Lautaro. El segundo lugar lo obtuvo Temuco y a tercera ubicación quedó en poder del Club Acuarela de Nueva Imperial, quienes recibieron medallas y copas de manos del presidente del club organizador y de Carlos Iglesias.

En la ceremonia de premiación individuales, jugador Fair Play fue Edgardo Inostroza del quinteto de Temuco; goleador y mejor jugador Carlos Iglesias (Junior), del Club Acuarela, triplista Edgardo Astete, jugador de proyección, Vicente Astete del equipo Campeón.



Deportistas de Chile y Argentina se darán cita en Angol para copa de MTB Olímpico

El evento internacional de Cross Country Olímpico reunirá a más de 300 corredores federados este 7, 8 y 9 de marzo, en el Parque CMPC Junquillar.El puntaje que puedan obtener es crucial para clasificar a eventos de gran importancia, como los Juegos

Panamericanos, mundiales y los mismos Juegos Olímpicos.

El Parque CMPC Junquillar, ubicado en la ciudad de Angol y parte de la Red Bosque Vivo de CMPC, será el escenario de la tercera fecha de la International Cup CMPC Angol 2025, cmpc programada para el fin de

semana del 7, 8 y 9 de marzo. El evento, inscrito en el calendario internacional de la disciplina del Cross Country, reunirá a destacados ciclistas nacionales e internacionales en una competencia de alto nivel.

Se espera la participación de alrededor de 300 corredores, con más del 90% provenientes de distintas regiones del país, pero también de deportistas de Argentina. Esta convocatoria no solo posiciona a Angol como un referente del Mountain Bike, sino que también representa un importante impulso para la economía local, ya que muchos de los deportistas y sus equi-

> pos establecerán su base la en ciudad durante toda la semana.

> > International Cup un campeonato único,

forma parte del calendario mundial y consta de cuatro fechas: Valdivia (en el circuito de Martín Vidaurre, donde CMPC estuvo presente), Talcahuano (en el recinto de la Armada de Chile), Angol (en el Parque CMPC Junquillar) y la cuarta y última fecha nuevamente en Talcahuano. Estas carreras están abiertas a todos los corredores del mundo que pertenezcan a la UCI (Unión Ciclista Internacional), y otorgan puntaje tanto para el ranking individual de los ciclistas como para el de sus países. Este puntaje es crucial para clasificar a eventos de gran importancia, como los Juegos Panamericanos, Mundiales y los mismos Juegos Olímpicos.

Las inscripciones para la International Cup CMPC Angol 2025 siguen abiertas (hasta este jueves) solo para competidores federados, con más información disponible en los canales oficiales del evento.

Para Gustavo Apablaza, subgerente de Relacionamiento Territorial de CMPC, este evento deportivo "permite mostrar lo mejor de Angol y sus servicios, y ayudarlo a crecer. Tendremos gente de todo Chile viviendo lo natural en el Parque CMPC Junquillar, lo que nos enorgullece, pues se trata de deportistas de elite. Les deseamos a todos una carrera segura e invitamos por supuesto a la comunidad a acompañar la jornada".

Esta competencia refuerza el compromiso de CMPC y su proyecto Bosque Vivo con el desarrollo del deporte al aire libre y la promoción de los espacios naturales como escenarios para la recreación y la vida saludable. El Parque CMPC Junquillar continúa así consolidándose como un destino clave para la práctica del Mountain Bike y un punto de encuentro para la comunidad deportiva nacional.



45-2-613330 982718983 - 982516712 Suma Gas Imperial



Viña Wuampuhue de Llecomahuida recibió

"Medalla de Oro en concurso Internacional Catadòr 2024"



El Director Regional de Indap Pablo González se trasladó hasta la comuna de Carahue, específicamente al sector rural de Llecomahuida para entregar de manera presencial el gran reconocimiento a la mejor Sidra de Chile " Medalla de Oro en concurso Internacional Catadòr 2024" para el producto de Viña Wuampuhue Sidra Füshküko (Agua refrescante en Mapuzungún) propiedad de la única viñetera Carahuina, Isolina Huenulao, mujer Mapuche usuaria del programa de Indap Prodesal del territorio intermedio quien



junto a su familia, equipo de trabajo, amigos, concejala, dirigentes del CADA y Unión Comunal de Agrícultores de la comuna, participaron de éste íntimo y emotivo momento y reconocimiento al esfuerzo de años de trabajo y perseverancia en el rubro vitivinícola logrando un producto de excelencia en cuanto a calidad y pertinencia cultural.

Etnoturismo con paseo a los viñedos, bodegas, y degustación de sus vinos, espumantes y sidra, junto la oportunidad de compartir sus tradiciones, usos y costumbres Mapuche, historia de cada uno de sus productos y compartir experiencias de vida y emprendimiento familiar.

En ésta oportunidad de festejo para ésta viña, cada persona que Lilian Cruces Presidenta CADA Carahue expresó el sentirse muy feliz y orgullosa del inicio, trayectoria y actual éxito de Viña Wuampuhue; "sin duda, el apoyo de Indap para fortalecer emprendimientos y proyectos como éste, es y seguirá siendo fundamental, además del apoyo técnico y acompañamiento que se realiza a través del Programa Prodesal".

Agregando "Nosotros como campesinos@ ponemos la idea, el corazón y todo nuestro trabajo, pero las entidades públicas deben facilitar el apoyo económico para apoyar en financiar las buenas ideas de negocio en cada territorio. Necesitamos visibilizar éste tipo de logros para motivar a muchos emprendedores rurales que recién comienzan, la señora Isolina es un ejemplo a seguir por lo



participó de la actividad tuvo la oportunidad de recorrer la viña en plenitud, su quinta, cabañas y salón de eventos, además de dirigir palabras de apoyo, reconocimiento y parabienes a los anfitriones. tanto cuenta con todo nuestro apoyo. Como dirigentes continuaremos haciendo gestiones para bajar recursos en beneficio de los agricultores@ y el Turismo Rural de Carahue", indicó la presidenta de CADA Carahue, Lilian Cruces.

Se Lucieron

Círculo de Escritores participó en Aniversario 143° de Nueva Imperial

El Círculo de Escritores "Juvencio Valle" de Nueva Imperial, tuvo un hermoso momento este miércoles 26 de febrero, durante el clásico desfile de Aniversario de Nueva Imperial, que este 2025 cumplió 143 años de existencia. A dicho acto cívico anual, asistieron las principales autoridades comunales, Ejército, representantes de la Iglesia Católica Evangélica, Bomberos, Carabineros y Gendarmería, quienes recibieron a las delegaciones locales, entre ellas, cultura, deportes, emprendedores, club de rodeo; trabajadores agrícolas que desfilaron con sus tractores,



etc.

Con la presencia de la Banda Instrumental Santa Cecilia, se inició el desfile de las agrupaciones locales, siendo el Círculo de Escritores "Juvencio Valle" de Nueva Imperial que ganó mayor protagonismo en este Aniversario comunal, dirigido por su Presidente, D. José Chavarría Bilbao y junto a



gran parte de sus integrantes, y el estandarte de la agrupación.

Además, el grupo contó con la presencia del Hijo Ilustre de la comuna, Humberto Lagos Schuffeneger, quien también es poeta, abogado, sociólogo y miembro honorario de dicha agrupación, que este año participó en el desfile comunal.

